

GFS-198-D-02

Contestación de la Encuesta de SIGNO.



PREGUNTA.- ¿Qué opina usted sobre los jóvenes de hoy?

RESPUESTA.- Soy un apasionado creyente en la juventud española de hoy. Creo que nuestra juventud ha recobrado los ideales que languidecieron, en general, en los jóvenes de mi tiempo. Acaso la gran conmoción sufrida recientemente por nuestro país ha operado el milagro: en los hijos, dotándoles de la conciencia de una misión que cumplir; en los padres, marcándoles claramente deberes inexcusables cerca de sus hijos que, como nunca, han de ser esperanzas de sus hogares y de su Patria.

PREGUNTA.- ¿Son mejores o peores que los de su tiempo?

RESPUESTA.- Creo contestada la segunda pregunta en la primera.

PREGUNTA.- ¿Ha cambiado mucho su carácter con los años? ¿Y sus convicciones?

CARLOS MANUEL FERNANDEZ-SHAW

RESPUESTA.- Los años, a mi juicio, más acentúan el carácter que lo modifican. Al acentuarlo, acaso lo deformen; pero no es el propio interesado quien lo advierte. Las convicciones que son producto de la educación tampoco cambian. ¡Ay, si ocurriese igual con las que creemos que nos va imponiendo la experiencia!

PREGUNTA.- Si aun estuviera a tiempo, ¿en qué rectificaría lo hecho?

¿Elegiría otra profesión? ¿Cuál? ¿Viviría en otra ciudad o país? ¿Se hubiera casado?

RESPUESTA.- Cada día quisiéramos rectificar este ~~howsow~~^{error,} aquella debilidad o esotra ligereza; pero, ¿quién es capaz de querer rectificar toda una vida? Tan consubstancial se ha hecho con nosotros mismos que no podemos dejar de sentirnos satisfechos y ufanos de nuestra profesión, de nuestra Patria, de nuestra esposa...

PREGUNTA.- ¿Qué echa usted más de menos?

RESPUESTA.- Desde hace treinta y ocho años, a mi padre.

PREGUNTA.- ¿Qué hay ahora en el mundo que le compense de la juventud perdida?

RESPUESTA.- La juventud de mis hijos.

PREGUNTA.- ¿Cree que los jóvenes de hoy piensan mejor o trabajan más que los de su época?

RESPUESTA.- Tienen la obligación de ser mejores, porque no pueden alegar la disculpa de la ignorancia.

PREGUNTA.- ¿Opina que el cine daña a la juventud actual?

RESPUESTA.- Me temo que ese gran elemento de cultura, progreso y propaganda que es el "cine" sea para buena parte de la juventud una inconcebible perturbación. Acaso en este punto radique una de las más importantes misiones tutelares del Estado.

PREGUNTA.- ¿Cree que la pasión deportiva puede sustituir a la pasión política?

RESPUESTA.- No sólo lo creo sino que lo deseo... siempre que entendamos por pasión la desenfrenada explosión de sentimientos a que nos arrastran las banderías partidistas.

PREGUNTA.- La juventud, ¿debe intervenir en política o no?

RESPUESTA.- Sin duda alguna; pero dejándose aconsejar y dirigir.

PREGUNTA.- ¿Qué ha cambiado más a su juicio, el modo de ser de los jóvenes o el de las jóvenes?

RESPUESTA.- El de ellas.

PREGUNTA.- ¿Opina que se acentuará la nivelación entre las distintas clases sociales iniciada en este siglo?

RESPUESTA.- Se acentuará en la ~~muy~~ misma medida en que se extienden, cada vez más, las doctrinas de amor y convivencia social de la Iglesia católica.

Guillermo Fernández Shaw.